

Protocolo de acción ante casos de sarampión en escuela



Ciudad de Buenos Aires

El sarampión es una enfermedad altamente contagiosa que puede prevenirse con la vacunación. Ante la detección de un caso sospechoso en una escuela, es fundamental actuar rápidamente para evitar la propagación del virus y proteger a la comunidad educativa.

1. Identificación de un caso sospechoso

Un caso sospechoso es cualquier persona (alumno, docente o personal escolar) que presente:

- ❖ Fiebre alta (más de 38°C)
- ❖ Erupción en la piel (exantema)
- ❖ Tos, conjuntivitis o secreción nasal

Si se detecta un caso con estos síntomas, se deben seguir las siguientes medidas:

2. Medidas inmediatas en la escuela

 **Aislamiento:** La persona afectada deberá retirarse de la escuela de inmediato, evitando el contacto con otras personas y utilizando barbijo.

 **Comunicación a las autoridades sanitarias:** Se debe informar de inmediato al Ministerio de Salud de la Ciudad de Buenos Aires.

 **Consulta médica obligatoria:** Se indicará que la persona afectada acuda a un centro de salud para su evaluación y diagnóstico.

3. Medidas para la comunidad educativa

 **Identificación de contactos cercanos:** Se debe realizar un relevamiento de todos los estudiantes, docentes y personal que hayan estado en contacto con el caso sospechoso desde 4 días antes y hasta 4 días después del inicio del exantema.



Revisión de esquemas de vacunación:

- Menores de 5 años: Deben tener 1 dosis de la vacuna triple viral.
- Mayores de 5 años y hasta 60 años: Deben acreditar 2 dosis de la vacuna doble o triple viral.
- Si alguien no tiene el esquema completo, deberá vacunarse dentro de las 72 horas posteriores al contacto.

4. Medidas de prevención y control



Refuerzo de vacunación en la escuela: Se coordinará con las autoridades sanitarias la aplicación de vacunas de bloqueo para los estudiantes y docentes que lo necesiten.



Higiene y desinfección: Se debe ventilar y desinfectar las aulas y espacios comunes de la escuela.



Seguimiento de los contactos: Durante lo que dure la ventana de contagio se monitoreará a todas las personas expuestas para detectar síntomas de sarampión.



Evitar, en la medida de lo posible, medios de transporte público, utilizar barbijo; e informar de esta situación en el triaje (evaluación de ingreso) del centro de salud al que se acude.

5. Comunicación con las familias



Se enviará una notificación a las familias explicando la situación y recordando la importancia de la vacunación.



En caso de síntomas, se recomienda no enviar al estudiante a la escuela y acudir a una consulta médica de inmediato.



El sarampión es prevenible con vacunación. La protección de toda la comunidad escolar depende del compromiso de cada familia.